
 
　　　　　　　　平成２９年度　町長と語るつどい

            アンケート結果集計表

平成２９年６月５日～８月８日　実施　【２２会場】



平成２９年度『町長と語るつどい』参加者数集計表

男 女 合計

6月5日
月 竹野基幹集落センター

笹尾、中畑、辻村、中村、下村、

鎌倉、西階、水戸、新水戸

31 4 35 41 △ 6

6月7日
水 須知公民館 須知、市森

38 5 43 43 0

6月13日
火 上野住民センター 上野、蒲生、蒲生野

19 8 27 29 △ 2

6月15日
木 曽根公民館 曽根、院内、幸野、森

16 1 17 20 △ 3

6月19日
月 塩田谷公民館 塩田谷、安井

29 3 32 23 9

6月21日
水 豊田公民館 豊田、上豊田

22 3 25 25 0

6月23日
金 富田公民館 富田、実勢

23 1 24 19 5

6月27日
火 下山集会所 下山

28 0 28 35 △ 7

6月29日
木 清涼館 グリーンハイツ

12 4 16 18 △ 2

7月3日
月 山村開発センター

中台、橋爪、和田、大朴、井脇、

井尻、長谷

19 7 26 32 △ 6

7月5日
水 小野公民館 八田、小野

9 6 15 9 6

7月7日
金 梅田振興センター

坂井、水原、上大久保、下大久

保

16 1 17 15 2

7月11日
火 鎌谷中公民館 鎌谷下、鎌谷中、鎌谷奥、東又

19 3 22 17 5

7月13日
木 水呑公民館 保井谷、粟野、妙楽寺、水呑

15 2 17 16 1

7月18日
火 三ノ宮基幹集落センター 三ノ宮、質志、戸津川、猪鼻

16 1 17 11 6

7月19日
水 質美振興センター

行佛、中村、庄ノ路、和田、上

野、下村、北久保

22 5 27 20 7

7月24日
月 市場ふれあいプラザ 中山、升谷、市場、大倉

19 3 22 21 1

7月26日
水 長瀬公民館

大迫、長瀬、塩谷、篠原、上乙

見、下乙見

23 7 30 18 12

7月28日
金 下粟野公民館

西河内、下粟野、細谷、上粟野、

仏主

20 1 21 17 4

8月2日
水 わちふれあいセンター 本庄、小畑、坂原

16 3 19 25 △ 6

8月4日
金 わち農村環境改善センター 安栖里、中、角、広瀬

16 3 19 20 △ 1

8月8日
火 広野公民館 才原、大簾、広野、出野、稲次

17 1 18 22 △ 4

218 29 247 253 29

116 25 141 120 3

111 18 129 123 △ 11

445 72 517 496 21

総　合　計（２２会場）

H２９年度参加者

開催日

H２８年度

参加者合

計

比較開催場所 対象区

瑞穂地区（７会場）合計

和知地区（６会場）合計

丹波地区（９会場）合計



H29『町長と語るつどい』アンケート結果    

■開催日時 ■開催会場　２２会場 ■内容

　平成２９年６月５日（月）～８月８日（火） 　丹波地区　９会場 　・町の予算と主要事業について ■アンケート回答率

　　　　　　　　　　　　　　２０：００～２２：００ 　瑞穂地区　７会場 　・懇談、意見交換 丹波

　和知地区　６会場 瑞穂

和知

■参加者数 単位：人 １

１１

１　

　　

　性別参加者比

性別参加者比性別参加者比

性別参加者比 全体

H29 H28 比較 H29 H28 比較 H29 H28 比較 参考：過去の参加者数 単位：人

247 253 -6 218 222 -4 29 31 -2 　

141 120 21 116 104 12 25 16 9 男

129 123 6 111 107 4 18 16 2 女

517 496 21 445 433 12 72 63 9 計

２

２２

２　

　　

　年齢別参加者数

年齢別参加者数年齢別参加者数

年齢別参加者数

【丹波地区】 【瑞穂地区】 【和知地区】

【全体】 【結果】

●参加者は、昨年に比べ２１人増加。

●男女比は、約８対２で、圧倒的に男性が多い。

●参加者は６０代が全体の４割。５０～７０代で８割以上を占める。

●若年層（１０代、２０代）は、昨年度と同様の１％の参加者。

●子育て世代（３０代・４０代）も１０％と参加者が少ないが、昨年度より２％増加。

81.0%

87.2%

75.2%

81.2%

計 男 女

495 486

丹波地区 H２３ H２４ H２５ H２６

136 152 126 108

H２７

瑞穂地区

615 586 536

101

計

751 738 662 603 587

和知地区

男

86%

女

14%

参加者男女比

１０代

0%

２０代

1%

３０代

2%

４０代

7%

５０代

13%

６０代

43%

７０代

30%

８０代

4%

１０代

0%

２０代

2%

３０代

2%

４０代

8%

５０代

17%

６０代

45%

７０代

24%

８０代

2%

１０代

0%

２０代

1%

３０代

0%

４０代

10%

５０代

21%

６０代

39%

７０代

21%

８０代

6%

１０代

0%

２０代

1%

３０代

2%

４０代

8%

５０代

16%

６０代

43%

７０代

26%

８０代

4%



H29『町長と語るつどい』アンケート結果    

３

３３

３　「

　「　「

　「町長

町長町長

町長と

とと

と語

語語

語るつどい

るつどいるつどい

るつどい」

」」

」はいかがでしたか

はいかがでしたかはいかがでしたか

はいかがでしたか。

。。

。

【丹波地区】 【瑞穂地区】 　【和知地区】

　【全体】 よくなかった理由（複数回答可）

①時間配分が悪い 5 件

②説明が長い、わかりにくい 12 件

③充実した対話の場でない 12 件

④その他 9 件

　【結果】

●「町長と語るつどい」について、よかったという意見が約８割。

●よくなかったという意見は全体の１割。

●よくなかった理由としては、説明が長い、わかりにくいや充実した場ではないとの意見。

①よかった

78%

②よくな

かった

11%

③どちらで

もない

11%

①よかった

84%

②よくな

かった

6%

③どちらで

もない

10%

①よかっ

た

82%

②よくな

かった

1%

③どちらで

もない

17%

①よかった

81%

②よくなかっ

た

7%

③どちらでも

ない

12%

①よかった

77%

②よくなかっ

た

8%

③どちらでも

ない

15%

参考：２８年度回答



H29『町長と語るつどい』アンケート結果    

４

４４

４　「

　「　「

　「町長

町長町長

町長と

とと

と語

語語

語るつどい

るつどいるつどい

るつどい」

」」

」開催時間

開催時間開催時間

開催時間について

についてについて

について、

、、

、いかがでしたか

いかがでしたかいかがでしたか

いかがでしたか。

。。

。

【丹波地区】 【瑞穂地区】 　【和知地区】

希望されている開催時間

　【全体】

①19：30～21：30 25 件

②19：00～21：00 6 件

③19：30～21：00 3 件

④17：30～19：30 2 件

※希望が複数あった開催時間

　【結果】

●開催時間について現状でよいという意見が約９割。

●よくなかったという意見は、約1割でした。

●2時間は長いという意見もありましたが、もっと長くしてほしいとの意見もありました。

　

①現状で

よい

[パーセン

テージ]

②よくな

かった

[パーセン

テージ]

①現状で

よい

88%

②よくな

かった

12%

①現状

でよい

89%

②よくな

かった

11%

①現状で

よい

89%

②よくな

かった

11%

①現状で

よい

87%

②よくな

かった

13%

参考：２８年度回答



H29『町長と語るつどい』アンケート結果    

５

５５

５　

　　

　説明

説明説明

説明はわかりやすかったですか

はわかりやすかったですかはわかりやすかったですか

はわかりやすかったですか。

。。

。

【丹波地区】 【瑞穂地区】 　【和知地区】

わかりにくかった理由（複数回答可）

　【全体】

①行政用語が多い 0 件

②説明の速度が早い 5 件

③説明時間が長い 6 件

④ビデオでの説明がわかりにくい 5 件

⑤その他 6 件

　【結果】

●説明についてよく理解できたという意見が約８割。

●わかりにくいという意見は、５％で昨年度より減少。

●担当職員の説明が分かりやすいという意見が複数あった。

　

①よく理

解できた

81%

②わかり

にくかっ

た

8%

③どちら

でもない

11%

①よく理

解できた

86%

②わかり

にくかっ

た

5%

③どちら

でもない

9%

①よく理

解できた

87%

②わかり

にくかっ

た

1%

③どちら

でもない

12%

①よく理解

できた

84%

②わかり

にくかっ

た

5%

③どちらで

もない

11%

①よく理解

できた

83%

②わかりに

くかった

7%

③どちらで

もない

10%

参考：２８年度回答



H29『町長と語るつどい』アンケート結果    

６

６６

６　

　　

　資料

資料資料

資料はわかりやすかったですか

はわかりやすかったですかはわかりやすかったですか

はわかりやすかったですか。

。。

。

【丹波地区】 【瑞穂地区】 　【和知地区】

わかりにくかった理由（複数回答可）

　【全体】

①事業内容がわかりにくい 11 件

②文字が小さい、見にくい 2 件

③量が多い 3 件

④量が少ない 4 件

⑤その他 4 件

　【結果】

●よく理解できたという意見が約８割。

●わかりにくいという意見は、６％と少数。

●わかりにくい理由としては、事業内容がわかりにくい、資料が少ないなどの意見。

①よく理

解できた

77%

②わかり

にくかっ

た

5%

③どちら

でもない

18%

①よく理

解できた

74%

②わかり

にくかっ

た

8%

③どちら

でもない

18%

①よく理解で

きた

78%

②わかりにく

かった

6%

③どちらでも

ない

16%

①よく理

解できた

84%

②わかり

にくかっ

た

5%

③どちら

でもない

11%

①よく理解で

きた

78%

②わかりにく

かった

7%

③どちらでも

ない

15%

参考：２８年度回答



平成平成平成平成２９２９２９２９年度年度年度年度懇談会懇談会懇談会懇談会のののの意見意見意見意見・・・・感想感想感想感想（（（（自由記述自由記述自由記述自由記述）））） 

 

■開催方法・内容等について 

・町長さんの人間性豊かなあいさつ（説明）はとてもよかったです。 

・あいさつが長い。 

・女性の参加が少なかった。 

・町長の話が長い。一人語り。 

・参加者が少ないので残念。 

・町長さんのにこやかな対応がよかったと思います。 

・活発な話し合いの場になり、たいへん良かった。また、時間を作って参加させて頂きたいと思いました。 

・会場の駐車場について、もう少し考えてほしい。 

・質問時間も多くあり、大変良かった。 

・町長さんの１０年後２０年後に向けた京丹波町のヴィジョンに新鮮なものを感じさせて頂きました。 

・町の施策の方向性がよくわかり、良かった。 

・初めての参加でありましたが、話を聞ける機会として良かった。 

・色々な意見とそれに対しての回答も理解できるものでした。 

・知らなかったことを知らせてもらって、ありがとうございました。 

・町民の意見を良く聞いて頂いていることに感謝しています。 

・身近な問題ばかりで一本希望が持てたように思います。 

・今回が初めての参加でしたが、色々と町の考え方が分かって参加してよかったです。 

・いろいろな分野の話が出て良かったと思います。 

・京丹波町の良さがより理解できて、とても良い会でした。 

・地域を守るための意見が多かったように思えた。 

・町長と語るつどいというよりも、町長がＰＲする集いになっているような気がする。 

・有意義な懇談会であり、町長の活躍されている様子が理解できました。 

・未来志向のお話を多く聞かせていただき、元気が出ました。 

 



■懇談・意見交換について 

・地区の問題が聞けて良かった。 

・つどいの場であるので、討論はよいと思いますが、何を言っても理解出来ますが、京丹波町の未来を見すえた意見が少ないので残念でした。現

状では、京丹波町で生活するメリットが有るか考えてしまいます。 

・２００Ｖの送電線が草の中に引っ張られているものが町長に伝わって良かった。早急に改善されるものと思った。 

・思いついたことは、おおかた聞けました。ありがとうございました。 

・意見が出ましたら、すぐに担当の方からお答えが頂けましたので、良かったと思いました。 

・「昨年も同じことを聞きました」等、きちんと理解して頂いているなと感じました。 

・意図のわからない質問が多い。 

・質問に対する回答が具体性に欠ける。 

・みんなの意見がいっぱい聞けて良かった。 

・竹野活性化委員会を中心に活発な意見が出ていて良かった。 

・質問に対して真摯に、また丁寧に答えていただきありがとうございました。 

・難問も多いが、丁寧に対応していただいている。 

 

■資料について 

・資料冊子とＤＶＤの連携を。 

・映像だけでなく、生の声で言ってほしい。 

・本年度予算の紹介がわかりやすく、良かったです。 

・詳細な内容が知りたい。 

・映像に担当の職員が出て、紹介しているのが良かった。 

・資料がとてもわかりやすかった。 

・資料が分かりやすく、町職員の方の努力が伺えた。 

・映像で耐震シェルターの設置は特に安心できるうれしい説明でした。 

・ナレーションだけじゃなく、職員が話をして、メリハリがあり良かった。 

・懇談会の資料、ＤＶＤが去年より見やすくなった。 

・具体的な説明不足。 

・資料と映像が合致していなかった。 



・文字が白抜きだが、背景も薄いので、見えにくかった。 

・町の行政紹介ビデオは内容･構成とも良くわかり、すばらしい。 

・数字ばかりを説明するのではなく、一番伝えたいことを動画で訴える企画はとても良かったです。 

・ＤＶＤがとても分かりやすくなっており、社会科の授業等で子どもたちにもみせたくて、情報センターに借用をお願いしました。すぐにＤＶＤ

をいただけましたので、２学期から使わせてもらいます。子どもたちが自分たちの町に誇りを持てる素晴らしいＤＶＤをありがとうございます。 

 

■説明について 

・難しく考えていましたが、説明も良く分かり、親しみが出来ました。次回も出席したいと思いました。 

・町長様を中心にがんばっておられる事を感じています。 

・教育の充実が述べられていた。 

・経過の説明がないので、事情を知らない者には、何のことか分からない話があった。 

・説明の時間が長い。 

・町政の推進は、町長・議会・町民の力が大切です。説明が良く理解できました。 

・新規事業の和知のモデル事業の話は、具体的には判りづらい。ただ、自然を売りにするには理想ではあるが。 

・自分が思っている以上に地域の振興に取り組んでおられる町の姿勢に熱い思いを感じました。 

 

 

【提言・要望等】 

 

■つどいについて 

・開催時間は現状で結構ですが、もう一時間程度早く開始できませんか。 

・質問があれば、一週間前ぐらいに町に意見書を提出すれば、分かりにくいことも答えが出せるのではないですか。 

・町長が説明された１７億３，３００万円の仕事内容の内訳、また１１億７，７７０万円分改善しているのか、具体的に何を見たら理解できるの

かを教えてほしい。 

・「町長と語るつどい」も内容がマンネリ化してきているように思える。もっと若い人が参加するようにしてほしいです。 

・もう少し意見をする時間を長くしてほしい。 

・若い人につどいに参加してもらうにはどうしたいいのか。 

・７月、８月は暑いので６月中に終わるようにしてほしい。 



・町長の答弁でなく、参加担当職員の意見が聞きたい。 

・区にとっては年一度ではありますが、町長や役場職員にとっては、連日のことで大変な労であると思います。それにもかかわらず、長年続けら

れた実績は素晴らしいことだと思います。 

・回を重ねるごとに参加者が減っているが、内容的には良い事なので、別の方法がないか一度考えてみてはどうか。 

・資料は開催日の近くの日に配布してほしい。 

・懇談会を続けていくことは、大変大事で良い事だと感じています。 

 

■その他について 

・バイオマスの横展開、和知安栖里付近の景観モデル事業、ぜひ進めてもらいたいと思います。 

・耐震シェルター補助が３０万上限で自らやろうと思うのか教えてほしい。桁が違うのでは？ 

・観光推進を具体化するには？本町だけでは費用が持たないので、府・国への対応を求む。 

・町の運営は現在きびしいものがあると思いますが、町民全員で考えて良い方向に町おこししたいものです。 

・京丹波町の将来に向かって地域の発展、観光等の希望の持てる事業の推進を期待しています。 

・新庁舎の建設に併せて中央公民館の建設は？京丹波町の中心地であり、ある程度の人が入る館が必要では？ 

・和知の河岸段丘の開発はすばらしいものになりそうです。 

・現在の職員の人々も優秀な人で、誠実に職務を遂行されておりますが、家庭、教育現場で京丹波町の将来を担う人材教育を考えて欲しい。 

・現在、町内全域の区（行政区）の方が問題視している「区の運営」について、町から依頼される役職を減少させる等の方向性を説明してほしい。 

・パークゴルフの件に関して、私自身言えない事もありますが、議員さんの言われる事は多少なりとも本当です。 

・安心・安全な町づくりについて日々、勤めていただいております事、感謝しております。 

・夢のあるまちづくりを期待しています。 

・竹野活性化委員会で多くの活動をしております。これからも手厚いご支援宜しくお願いします。 

・インターネットは最近つながりにくいので、早急に対応をお願いする。 

・猿の駆除を京丹波町が中心になって実施していただきたい。 

・町独自施策をもっとＰＲすべき（子育て支援施策等） 

・働く場の確保（２０代、３０代の若者の働く場が少ない） 

・買い物バスの件はありがたいことです。喜んでいますが、次々と課題は出てきていますので心配しています。 

・ＪＲの安栖里駅、立木駅をとばす快速電車を普通電車に戻していただくように、町から働きかけてほしい。 

・由良川もきれいな水にしていただきたい。 


